

# BIBLIOGRAFIA

## Libros y revistas

*Crónica de la III Reunión de técnicos urbanistas.* 1948.—Publicaciones del Instituto de Estudios de Administración Local. Madrid, 1948.

Anualmente viene convocando el Instituto de Estudios de Administración Local reuniones de intercambio de ideas entre los distintos técnicos interesados en Urbanismo sobre temas previstos de antemano y que el año pasado fué el de los diversos aspectos que presentan los planes comarcales. Las diferentes disertaciones pronunciadas han sido, como en años anteriores, recopiladas en un volumen de cuidada impresión y cuyo contenido vamos a comentar brevemente.

Inserta el volumen en cuestión, en primer lugar, una nota preliminar, el programa de los actos, la relación de técnicos asistentes (Arquitectos, Ingenieros de distintas especialidades, Abogados, etc.) y la recepción y saludo por el Sr. Director del Instituto, quien expuso la significación de estas Reuniones, llamando la atención sobre el carácter cada

vez más concreto que van ofreciendo los temas, sin perjuicio de su amplitud.

El primer tema tratado fué «Proceso urbanístico total de una Comarca, derivado de la creación o transformación de sus fuentes de riqueza», desarrollado por don José Tamés Alarcón, Arquitecto-Jefe del Instituto Nacional de Colonización. Refiriéndose concretamente a la fundación de nuevos núcleos rurales, hace el conferenciante un resumen histórico de las realizaciones estatales en esta materia, destacando principalmente las ejecutadas por Carlos III en los poblados de Sierra Morena, llamados La Carolina, Navas de Tolosa, Carboneros, Guarromán, etc.

Una vez desarrollado este preámbulo histórico pasa a describir la labor que en la actualidad realiza el Instituto Nacional de Colonización, planteando la interesante cuestión previa de la preferencia sobre la dispersión o concentración de las nuevas viviendas, exponiendo los antecedentes nacionales y extranjeros en un sentido y otro, y mostran-

do al final un reportaje cinematográfico de las nuevas construcciones realizadas por el Instituto en Andalucía.

El resumen urbanístico del año fué hecho con gran claridad y concisión por D. Pedro Bidagor Lasarte, que destacó la importante labor realizada por los distintos organismos estatales, destacando entre ellos la Comisaría para la Ordenación de Madrid, Comisiones para la Ordenación de Málaga, Santander, Córdoba, Lérida, Guipúzcoa, Gerona y Barcelona, y finalmente señaló los trabajos que dentro del Instituto de Estudios de Administración Local se efectúan en los Seminarios especializados en materia urbanística.

Don Germán Valetín-Gamazo se ocupó de tema tan interesante y delicado como el de la «Coordinación entre las diversas profesiones para el establecimiento de los Planes de Ordenación comarcal», abogando por una coordinación de las distintas especialidades que intervienen en la preparación, redacción y conservación de un Plan de Urbanismo, por medio de la formación de equipos técnicos que actúan con independencia de las influencias políticas y con un sentido de unidad y cooperación que debe ser la garantía de una labor continua y eficaz.

Posiblemente el tema de más interés y desarrollo con mayor amplitud y claridad fué el tratado por D. Angel Arrué Astiazarán, sobre «Renovación de la

Ordenación económica comarcal para elevar el nivel de vida en relación con los problemas de colonización agrícola». Describe la necesidad e importancia de una ordenación general agronómica con vistas a un equilibrio en el comercio exterior, hasta ahora deficitario, incluso en productos del campo, y posteriormente como base de una elevación del nivel general de vida.

Apunta dos cuestiones fundamentales en este aspecto agrario, una la de la intensificación de regadíos y otra la de la reparcelación de tierras de cultivo. A este respecto expone una serie interesantísima de casos resueltos, tanto en España como en el Extranjero, que ilustran claramente sobre las numerosas ventajas de este procedimiento.

Tema complementario del anterior es el desarrollado por don José Martínez-Falero y Arregui, sobre «Ordenación de la riqueza forestal en las comarcas», en el cual hace una mención especial a la labor de repoblación forestal que en la actualidad se realiza en Málaga por el Estado y el Municipio, deduciendo interesantes consecuencias prácticas sobre la resolución de este importante problema.

«La ordenación industrial dentro de la comarca» es el título de la conferencia pronunciada por D. Adelardo Martínez de Lamedrid, con singular acierto, haciendo ver la importancia de un plan de desarrollo industrial dentro del ámbito comarcal y nacional

con vistas a una posible absorción de la población agrícola sobrante, especificando los distintos tipos de agrupaciones industriales, así como las posibles soluciones para resolver el importante problema del paro estacional.

Don Jesús Iribas de Miguel expone en forma amena y documentada el difícil tema de las «Comunicaciones en el medio comarcal», haciendo un resumen histórico de los distintos sistemas de comunicación por tierra, mar y aire, pasando después a describir el estado actual de los mismos y terminando con unas ideas básicas, previsoras de un futuro próximo, especialmente interesantes en lo que se refiere a las comunicaciones aéreas llamadas a tener una importancia de primer orden.

La última conferencia fué desarrollada en forma muy personal y sugestiva por D. Víctor d'Ors y Pérez-Peix, sobre «La estética en el paisaje. Preservación y realce de las condiciones naturales de las comarcas», comenzando por una serie de definiciones aclaratorias apoyadas en conceptos estético-filosóficos del Renacimiento, llega a conclusiones prácticas aplicables a la resolución de los problemas actuales, planteados en el importante campo urbanístico del paisaje y su tratamiento y defensa. Tangencialmente y de pasada toca los temas de la Colonización y de las Comunicaciones, proponiendo acertadas medidas y orientacio-

nes para evitar posibles errores.

Al final de esta interesante recopilación de ponencias, figura en la reseña de la sesión de clausura de la Asamblea celebrada en El Escorial las elocuentes palabras pronunciadas por el Excelentísimo Sr. D. José Fernández Hernando, Director General de Administración Local, quien animó a los asistentes a continuar la labor emprendida con el espíritu de colaboración y entusiasmo que hasta ahora ha caracterizado a todas las Reuniones celebradas, y resaltando en breves e interesantes frases la trascendencia que dentro de la disciplina total del Urbanismo van adquiriendo los problemas económicos, sociales y administrativos.

L. PÉREZ-MÍNGUEZ.

MALDONADO Y FERNÁNDEZ DEL TORCO (José).—*El fuero de Coria*. Estudio histórico-jurídico. Transcripción y fijación del texto por Emilio Sáez. Prólogo del Excmo. Sr. D. José Fernández Hernando. — Instituto de Estudios de Administración Local. 159 págs, CCLXXXII. Madrid, 1949.

Se ha rendido un inapreciable servicio a los estudios de Historia del Derecho, con la publicación de este volumen, síntesis de empeños y actividades diferentes pero obedientes a un mismo y noble impulso del que hemos de felicitarnos como españoles. Destaquemos en primer lugar el acierto de gestión del fallecido

alcalde de Coria, D. Francisco Lomo Hidalgo, que al hallarse el Ms. del viejo Fuero de la Ciudad, coloca entre las urgencias administrativas, la de que ese documento sea conocido y estudiado por quienes puedan extraer de él todo su valor. El Director general de Administración Local adopta la iniciativa, y además la eleva al ámbito de las realizaciones nacionales, a través del Instituto de Estudios. Este busca la colaboración de dos especialistas, y ahora agrega a su lista de publicaciones, con caracteres de superación, un espléndido volumen de 450 páginas.

El Sr. Fernández Hernando ha puesto un prólogo lleno de belleza y emoción, en el que, con toda dignidad, se ha expresado en su doble calidad de Director General de Administración Local y de hijo de Coria, poniendo junto a la legítima satisfacción de ver cumplido bajo su gestión este servicio de la ciencia histórica a la España presente, otra personal e íntima de amplio patriotismo local, penetrado de que fueron esas patrias medievales las creadoras de la nacionalidad.

Maldonado, catedrático de Historia del Derecho, realiza un estudio del Fuero en la exacta perspectiva de un interés más general. La Edad Media ofrece un cuadro de fragmentación del orden jurídico, que se formula para cada localidad; y a este carácter externo corresponden otros de interna estructura. Coria re-

cibe la adaptación de un Código profusamente concedido por Alfonso IX en la región extremeño-portuguesa. Aquí se hace la historia externa del Derecho municipal de Coria, enlazando con la vigencia del Fuero unas ordenanzas —hoy desgraciadamente perdidas— dadas por el Duque de Alba en 1534. Gran parte del estudio está destinado a la necesaria tarea de emplazar críticamente el Fuero entre los restantes de la familia, mediante unas muy útiles tablas de concordancia, descendiendo a la comparación entre los textos cuando las alteraciones de su transmisión son jurídicamente significativas. En un capítulo final se aborda el examen del contenido. En este punto, se ha expresado muchas veces la opinión de que no se deben elaborar las instituciones histórico-jurídicas a base de una fuente aislada, sino en un conjunto más amplio. Sin embargo, creemos que el estudio «por fuentes» es del todo conveniente, y es un camino metodológico que también se debe recorrer. Y mejor, si como el presente caso, no es la fuente, sino la estrechamente unida familia de ellas lo que sirve de base. Claro es que todas las instituciones que aquí se reseñan son conocidas y a lo más se aporta una variante de detalle, pero el valor de este trabajo reside precisamente en la visión de conjunto que ofrece, de una zona muy característica del Derecho local. Aparte de que se ha hecho

proyectando sobre ella un conocimiento más amplio de nuestro Derecho medieval. Ello permite descubrir fenómenos como la insinuación del principio coquense de troncalidad en esta zona que no lo conocía; del principio de libertad respecto a la cuantía de las arras esponsalicias, etc., etc.

En cuanto a la edición del Fuego, Emilio Sáez ha llevado a cabo una labor perfecta en su género. Se trataba de un manuscrito tardío y muy incorrecto. Se ha transcrito cuidadosamente y después se ha depurado críticamente a base del propio texto de Castellobom, íntimamente relacionado con el original, como se demuestra en el estudio antes reseñado; se ha numerado y rubricado, unido y separado preceptos, corregido lecturas con valores fonéticos, conservándose la indicación de todas estas alteraciones, por lo que junto a un reflejo fiel del monumento tal como hoy se conserva, tenemos una restitución del modelo perdido, de gran utilidad para el trabajo histórico-jurídico.

Debe mencionarse la esmerada impresión de la obra y las acertadas ilustraciones que completan la edición, así como el índice alfabético de materias.

R. GIBERT

«Selección de Dictámenes emitidos por el Consultorio jurídico-técnico del Instituto de Estudios de Administración Lo-

cal». I. «Funcionarios; Bienes, Obras y Servicios; Haciendas locales». (Publicaciones del mismo Instituto). Madrid, 1949.

Una de las funciones encomendadas al Instituto de Estudios de Administración Local por su ley fundacional es la de ser órgano consultivo en materias propias de su denominación.

En cumplimiento de esta misión, las Corporaciones locales disponen del Servicio de Asesoría Jurídica, organizado dentro del propio Instituto y cuyos dictámenes tienen un valor eminentemente doctrinal y, en la medida en que resuelven dudas de las Corporaciones locales, contribuyen a la buena marcha de éstas.

Dada la diversa importancia de las consultas y la escasa entidad doctrinal de aquellas que se encaminan a resolver dudas de los rectores de Ayuntamientos rurales en los que no existe ningún funcionario Letrado, era indispensable establecer un criterio de selección, que es el que ha imperado en este primer volumen y ha de informar los que sucesivamente se vayan publicando.

Las materias publicadas en volumen que acaba de ver la luz centran las cuestiones de mayor interés en la gestión de los intereses locales. En efecto, una simple observación de las decisiones jurisprudenciales —cuyo resumen venimos ofreciendo a los lectores de nuestra *Revista* en una Sección de carácter permanente—

nos permite cerciorarnos de que, aparte de las cuestiones procesales, las materias más frecuentemente dotadas en los fallos del Tribunal Supremo correspondientes a la jurisdicción contencioso-administrativa, son las que versan sobre Funcionarios, Haciendas locales y, a continuación, las de Bienes, Obras y Servicios.

Bajo la rúbrica «Funcionarios» se agrupan interesantes dictámenes, al través de los cuales se esclarecen problemas que afectan a toda clase de servidores de las Corporaciones locales, tanto en materia de nombramiento o de destitución, como de quinquenios o de derechos pasivos, sin que falten puntos de vista muy dignos de estudio sobre derechos reconocidos por la legislación laboral, como el de Subsidio familiar o el Seguro de accidentes de trabajo, o sobre aspectos tan debatidos como el de aplicabilidad del Plus de cargas familiares.

El epígrafe «Bienes, Obras y Servicios» reúne dictámenes muy varios relacionados con este aspecto de la actividad de los Ayuntamientos y que demuestran la complejidad de las obligaciones y servicios que pesan sobre las Corporaciones municipales.

La parte de la obra que versa sobre Haciendas locales abarca el estudio de importantes cuestiones, desde la imposición municipal hasta la prescripción de créditos.

Se trata, en suma, de un libro de excepcional interés para quie-

nes dedican sus diarios afanes a la vida local, y es un valioso exponente de que, también en este aspecto de asesoramiento de las Corporaciones locales, la misión del Instituto está siendo realizada con el más noble afán de servicio de la Administración local española.

S. T.

GARCÍA HOZ (Victor).—*Un programa social en la Escuela Primaria* (Publicaciones del Instituto «San José de Calasanz» de Pedagogía). Madrid, 1948.

Advierte el autor que no trata de proponer una *asignatura* más en la enseñanza primaria, sino de conectar la escuela con el medio social, al través de una enseñanza activa que relacione al niño con el medio en que se desenvuelve.

Tiene interés para los temas específicos de esta *Revista* la publicación, breve, pero enjundiosa, de que nos ocupamos. Se trata, en efecto, para decirlo con palabras del propio autor «del estudio del pueblo o, a lo sumo, de la comarca; es decir, de la sociedad que el niño *conoce de vista*, no mediante lecturas o relatos». Así, enumera temas constitutivos de un calendario desarrollado por semanas, y que se refiere a la cantidad de habitantes, a la tendencia de la población, a las causas del aumento o disminución de habitantes, al tipo de población con

estudio de alrededores o cercanías y comunicaciones del pueblo, a la historia del lugar (origen, fechas importantes, hombres y familias, costumbres viejas y nuevas), al trabajo y tipo de vida, a los tipos de vivienda, a los Servicios sociales e higiénicos, a las diversiones y cultura y a la vida religiosa local.

Todos estos sugestivos temas los desarrolla el Sr. García Hoz en páginas llenas de interés, que contienen todo un programa para el estudio metódico de las localidades españolas y cuya implantación permitiría disponer de un gran número de conocimientos que representarían, como el propio autor sospecha, una aportación muy importante a la cultura española.

R. C.

**BASANTA SANTA-CRUZ (Antonio).—**  
*Habilitación y Suplementos de Crédito en el Presupuesto municipal ordinario.* Cuenca, 1949.

Un nuevo fruto de la probada competencia y del estudio serio y concienzudo que el Sr. Basanta Santa-Cruz viene realizando, del Decreto ordenador de las Haciendas locales de 25 de enero de 1946, es este folleto en que, siguiendo el mismo sistema exegético que utilizó el autor en su an-

terior o presente «El Presupuesto municipal extraordinario para obras y servicios de primer establecimiento en el medio rural», se insertan, comentan y aclaran relacionándolos con los pertinentes de otras Leyes y Reglamentos, los artículos del expresado Decreto reguladores de la habilitación y suplementos de crédito en los casos —en la práctica frecuentes— de que en el presupuesto municipal no haya crédito o lo haya en cantidad insuficiente para algún gasto que deba realizarse.

Consta este último folleto del competente Jefe de la Sección provincial de Administración local de Cuenca, de dos partes perfectamente diferenciadas que contienen, respectivamente, un estudio doctrinal somero y claro de la cuestión y una serie de formularios de gran utilidad práctica para los funcionarios municipales que han de instruir esta clase de expedientes.

Merece plácemes el Sr. Basanta por esta tarea que se ha impuesto y va, paso a paso, realizando de poner cómodamente a disposición de los funcionarios municipales, especialmente de los Ayuntamientos rurales, los textos y comentarios de las disposiciones legales que diariamente han de aplicar.

J. L. de S.

# REVISTA DE REVISTAS

## ESPAÑA

### REVISTAS DE ADMINISTRACION LOCAL

#### La Administración Práctica

Barcelona.

Mayo, 1949. Cuaderno 5.º

#### SUMARIO:

Cuentas municipales.—Remisión de apéndices al Amillaramiento.—Nuevas normas para el perfeccionamiento de los padrones.—Aprovechamientos forestales.—Improcedencia del recurso de agravios.—Fianzas de arrendamientos. Consultas.—Edificios ruinosos.—Juzgados: Servicios propios del mes de mayo.—Sección libre.—Legislación y jurisprudencia.

Junio, 1949. Cuaderno 6.º

#### SUMARIO:

Bagajes.—Alojamientos. — Plantas medicinales. — Arrozales.—Mapa nacional.—Auxilios del Estado para la construcción de edificios escolares.—Ley sobre colonización de zonas regables.—Constitución y funcionamiento de las Diputaciones. — Consultas. — Juzgados: Servicios propios del mes de junio.—Sección libre.—Legislación y jurisprudencia.

#### Revista Moderna de Administración Local

Barcelona.

Abril, 1949. Núm. 458.

#### SUMARIO:

Los presupuestos municipales: Aspectos más interesantes que presentan, por *Fernando Sans Buigas*.—La jurisprudencia del Tribunal Supremo, por *Ignacio Subirachs*.—La vigente legislación.—Montes.—Proyecto de urbanización particular.—Consultas.—Servicios municipales.—Sección profesional.—Información.

Mayo, 1949. Núm. 459.

#### SUMARIO:

Presupuestos ordinarios: Aspectos más interesantes que presentan, por *Fernando Sans Buigas*.—La jurisprudencia del Tribunal Supremo, por *Ignacio Subirachs*.—Bibliografía. — Montes.—La vigente legislación.—Consultas. — Sección profesional.—Información.

#### El Consultor de los Ayuntamientos

Madrid.

9 abril 1949. Núm. 10.

#### SUMARIO:

Presupuestos municipales: Estadísticas.—Empleados municipales: No prospera

el recurso de agravios cuando la resolución no emana de la Administración Central.—Obras públicas municipales: Intervención de Regiones Devastadas.—Consultas.—Las elecciones y la Administración provincial.—Más sobre el cupo de compensación.—Jurisprudencia.—Legislación.

20 abril 1949. Núm. 11.

SUMARIO:

Presupuestos municipales: Facultades de los Delegados de Hacienda.—Gastos carcelarios: Rendición anual de cuentas.—Consultas.—El cupo de compensación.—Legislación.

30 abril, 1949. Núm. 12.

SUMARIO:

Perfeccionamiento del padrón municipal.—Circulación de tractores.—Expedientes de enajenación.—Consultas.—Legislación.

10 mayo 1949. Núm. 13

SUMARIO:

Fianzas: Modificaciones en las de arrendamientos.—Clases pasivas: Momento de la percepción de haberes.—Aumentos del 5 por 100 de las contribuciones rústica y urbana.—Emblema de Auxilio Social.—Bibliografía.—Consultas.—Jurisprudencia. — Cuestionarios sobre las Haciendas locales.—Legislación.

20 mayo 1949 Núm. 14.

SUMARIO:

Pactos nulos sobre dimisiones.—Defensa de los castillos.—Medalla de Sufrimientos por la Patria.—Memorias anuales de los Ayuntamientos.—Bibliografía.—Consultas. — Jurisprudencia. Legislación.

30 mayo 1949. Núm. 15.

SUMARIO:

Urge la reforma de la Hacienda municipal.—Memorias anuales de los Ayun-

tamientos.—Medalla de Sufrimientos por la Patria.—Consultas.—Bibliografía.—Jurisprudencia.—Legislación.

10 junio 1949. Núm. 16.

SUMARIO:

Urge la reforma de la Hacienda municipal.—Servicios de la Fiscalía de la Vivienda.—Bibliografía. — Consultas. Jurisprudencia.—Opiniones técnicas sobre la liquidación del presupuesto.—Legislación.

### Boletín del Colegio Nacional de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local

Madrid.

Mayo, 1949. Núm. 53.

SUMARIO:

El aumento de la población en la ciudad, por *J. Alcázar Olalla*.—La enajenación de los bienes de los Municipios, por *Francisco Alvarez Sánchez*.—La función y el funcionario de la Administración local, por *Jacinto Prieto Matilla*.—Problemas de las Haciendas locales, por *Antonio Saura Pacheco*.—Presupuestos extraordinarios y operaciones de crédito, por *Juan Grau Marín*.—Circulares de la Dirección General de Administración local.—Vida profesional.—Actividades de las Corporaciones locales.—Noticias.—Consultas y casos prácticos.—Legislación.

### El Secretariado Navarro

Pamplona.

14 abril 1949. Núm. 2.316.

SUMARIO:

La Hacienda sujeto de derecho privilegiado.—Precios de la patata de consumo.—Jueces de paz.

21 abril, 1949. Núm. 2.317.

SUMARIO:

Procedimiento administrativo. — Juicio de paz.

28 abril 1949. Núm. 2.318.

SUMARIO:

Tributación municipal.—Centenario de San Francisco Javier.—Toma de posesión de la Excm. Diputación provincial.

6 mayo 1949. Núm. 2.319.

SUMARIO:

Procedimientos recaudatorios. — Modificación de la Ley de Arrendamientos urbanos.

14 mayo 1949. Núm. 2.320.

SUMARIO:

Ingresos municipales.—Modificación de la Ley de Arrendamientos urbanos.

21 mayo 1949. Núm. 2.321.

SUMARIO:

Lo contencioso-administrativo. — Modificación de la Ley de Arrendamientos urbanos.

23 mayo 1949. Núm. 2.322.

SUMARIO:

El recurso de anulación en materia municipal.—Bibliografía. — Modificación de la Ley de Arrendamientos urbanos.

6 junio 1949. Núm. 2.323.

SUMARIO:

Concursos.—El escalafón secretarial.—Las declaraciones modelo C-1 deben

formularse ante los Secretarios de Ayuntamiento.

14 junio 1949. Núm. 2.324.

SUMARIO:

Problemas municipales.—Modificación de la Ley de Arrendamientos urbanos.—Subvenciones del Estado para la construcción de edificios e colares.—Imposición de multas por los Alcaldes.—Modificación del Reglamento de Fomento pecuario.

## REVISTAS DE LOS CENTROS DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS LOCALES

### Boletín de la Comisión Provincial de Monumentos Históricos y Artísticos de Lugo

Lugo.

Tercer y cuarto trimestres 1948.

Núms. 27-28.

SUMARIO:

Nuevos restos romanos en Lugo, por *Luis Vázquez de Parga*.—El último Obispo de Lugo elegido por el Cabildo, por *Antonio García Conde*.—Alonso Pérez de Vivero, señor de la villa, por *Juan Donapetry*.—El convento de Nuestra Señora de Valdeflores, por *Fr. Aureliano Pardo Villar*.—Iglesias románicas de la provincia de Lugo, por *Francisco Vázquez Saco*.—El heroísmo gallego en la batalla de Pavia, por *Narciso Peinado*.—Localización del Monasterio benedictino de Monforte de Lemos, por *Pedro Boo Pita*.—La Diputación lucense en las Cortes de Cádiz, por *José Díaz Andión*.—Una botica en el siglo XVI, por *José Trapero Pardo*.—Enterramientos romanos, por *Manuel Vázquez Seijas*.—Corrigenda, por *Narciso Peinado*.—Documentos históricos, por *M.*

## Pirineos

Zaragoza.

Julio-diciembre, 1948. Núms. 9-10.

### SUMARIO:

Documentos de la iglesia de Santa María de Sangüesa, por *Francisco Yndurain*.—Roncesvalles, por *J. M. Lacarra*.—La cultura pirenaica en la Alta Edad Media, por *Pedro Pujol*.—Noticias inéditas sobre el dominio napoleónico en la Cerdeña, por *Juan Mercader*.—Nuevos aspectos y problemas de la investigación histórica, por *Luis Pericot*.—Los abades del Monasterio de San Salvador de Leire, por *Carlos Corona*.—Cuestiones demográficas del Valle de Arán en la Edad Media, por *Juan Reglá*.—Comentario a la obra «Materiales para una historia de la lengua vasca en su relación con la latina» de Julio Caro Baroja, por *Manuel Alvar*.—Información.—Bibliografía.

## Revista de Estudios Extremeños

Badajoz.

Septiembre-diciembre, 1948. Núms. 3-4.

### SUMARIO:

Viaje de Campomanes a Extremadura, por *Esteban Rodríguez Amaya*.—El Mayorazgo de Blasco Muñoz, por *Miguel Muñoz de San Pedro*.—El testamento de la madre de San Pedro de Alcántara, por *Antonio Rodríguez Moñino*.—Proclamación de Carlos IV en Badajoz, por *Lino Duarte Insúa*.—Solución de un problema epigráfico, por *Cordeiro de Sousa*.—Miscelánea.

## Revista de Menorca

Mahón.

Octubre-diciembre, 1947.

### SUMARIO:

Acto en el Ateneo Científico, por *F. Aristoy*.—Conferencias y trabajos, por

*José Cotrina*.—Información. — Partes meteorológicas.

1948.

### SUMARIO:

Menorca prehistórica, por *Juan Hernández Mora*.—Mapa arqueológico de Menorca, por *Juan Victory y Francisca Coll*.

## REVISTAS JURIDICAS Y POLITICAS

### Boletín de Legislación Extranjera

Madrid.

Junio, 1948.

Núm. 56.

### SUMARIO:

Francia: Ley sobre represión de las alzas de precios injustificadas. Ley sobre utilización de la energía. Ley que regula el tiempo de trabajo y el descanso semanal en las profesiones agrícolas. Ley relativa a las Sociedades Cooperativas de Reconstrucción y a las Asociaciones Sindicales de Reconstrucción.—Gran Bretaña: Ley de Instrucción Pública de 1946 para Escocia.—Portugal: Estatuto de Segunda Enseñanza, Constitución y funcionamiento de las Federaciones de gremios de obreros.—Venezuela: Proyecto de Ley agraria.

### Revista Crítica de Derecho Inmobiliario

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 251.

### SUMARIO:

El Registro de la Propiedad español, por *Rafael Núñez Lagos*.—Divagaciones hipotecarias, por *Ladislao García Arango*.—Jurisprudencia.

Mayo, 1949.

Núm. 252.

SUMARIO:

La inscripción en nuestro sistema hipotecario es constitutiva a efectos de tercero, por *Manuel Villares Picó*.—El principio legitimador y la hipoteca, por *Rafael Ramos*.—Jurisprudencia.

### Revista de Derecho Mercantil

Madrid.

Marzo-abril, 1949.

Núm. 20.

SUMARIO:

La nulidad de sociedades mercantiles en el Derecho español, por *A. Robles Alvarez de Sotomayor*.—Conferencia de D. Nicolás Pérez Serrano sobre «Reforma de la Sociedad anónima», por *E. M.*—La expansión del Seguro y la nacionalidad de las empresas, por *A. Rosillo Herrero*.—La obligatoriedad del libro de cargamento, por *J. B. Monfort*.—Libros y revistas.

### Revista de Derecho Procesal

Madrid.

Octubre-diciembre, 1948.

Núm. 4.

SUMARIO:

El ámbito judicial en el despacho de ejecución, por *Carlos Viada* y *Manuel Comellas*.—Arrendamientos urbanos, por *Marcelino Piñel*.—«La Memoria anual del Fiscal del Tribunal Supremo», por *R. G. V.*—Cuestiones procesales relacionadas con la constitución judicial de la dote obligatoria, por *Francisco R. Valcarce*.—La contestación a la reconvencción y la réplica en el juicio ordinario de mayor cuantía, por *Miguel Cuervo Fita*.—Jurisprudencia.

### Revista General de Derecho

Valencia.

Abril-mayo, 1949.

Núms. 55-56.

SUMARIO:

El actual arrendamiento urbano, ¿es

contrato?, por *J. M. Lacasa*.—El bicameralismo, por *Diego Sevilla*.—Modificaciones introducidas a la Ley de Arrendamientos Urbanos, por *Daniel Ferrer Martín*.—Capacidad procesal de la mujer casada, por *Angel Requena*.—Posibilidad de prórroga de vida legal de las Compañías Anónimas mercantiles, por precepto de simple cláusula estatutaria, según el Derecho español, por *J. M. Molina*.—Resoluciones de los Tribunales.—Información.

### Revista Jurídica de Cataluña

Barcelona.

Marzo-abril, 1949.

Núm. 2.

SUMARIO:

Sobre fideicomisos y sustituciones fideicomisarias, por *Juan Iglesias*.—Influencia del Protectorado en la evolución del Derecho Marroquí, por *Cesáreo Rodríguez Aguilera*.—Jurisprudencia.—Bibliografía.

### Revista de Estudios Políticos

Madrid.

Marzo-abril, 1949.

Núm. 44.

SUMARIO:

Esbozo de una sociología del Derecho natural, por *Antonio Truyol Serra*.—Reflexiones sobre la democracia y la democracia cristiana, por *Michele Federico Sciacca*.—1848, por *Marcel Dejoumeaux*.—El novísimo proyecto de índice foral gallego al Código Civil, por *Arturo Gallardo Rueda*.—Sobre el concepto de clase social, por *Javier Conde*.—La constitución es:amental, por *Manuel García Pelayo*.—Proceso políticosocial de la Unión centroamericana, por *Agustín Tierino Rojas*.—Autocrítica de la revolución mexicana, por *Pablo Antonio Cuadra*.—Recensiones.—Noticia de libros.—Crónicas.—Bibliografía.

## REVISTAS DE HACIENDA Y ECONOMIA

### Revista de Legislación de Hacienda

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 65.

#### SUMARIO:

Consideraciones sobre el Presupuesto inglés, por *José Vicente Torrente*.—Una liquidación de Utilidades, Tarifa III, con vicio de nulidad, por *José López Nieves*.—La irretroactividad de la Ley Penal y de las infracciones de fraude de divisas, por *Francisco Candela*.—Realización de la Justicia en el proceso Económico - Administrativo, por *Francisco Martínez Orozco*.—Del tabaco y su monopolio en España, por *Amador Hernández Sánchez*.—El Montepío General de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local, por *Alberto Gallego y Burín*.—Contabilidad de empresas individuales y sociales, por *Carlos Mir*.—Noticario.—Legislación.

Mayo, 1949.

Núm. 66.

#### SUMARIO:

El seguro español se encuentra en un excelente momento, por *José Vicente Torrente*.—Las actas amarillas y las competencias de los jurados, por *José López Nieves*.—Manual de Tributación, por *José Martínez Saavedra*.—¿Existe interdependencia entre las faltas de defraudación y las de fraude de divisas?, por *Francisco Candela Mas*.—En torno a la Tarifa primera del Impuesto sobre Grandezas y Títulos, Condecoraciones y Honores, por *Amador Hernández*.—Realización de la Justicia en el proceso Económico-Administrativo, por *Francisco Martínez Orozco*.—Noticario.—Legislación.

## Impuestos de la Hacienda Pública

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 71.

#### SUMARIO:

La recaudación por recibo.—Información.—Técnica del sistema tributario del Estado español comparado con los sistemas extranjeros, por *A. Saura Pacheco*.—En torno a una pretendida doble imposición, por *César Albiñana*.—Legislación.—Los números y los hechos, por *Tomás Zaragoza*.—Comentarios de actualidad.—La competencia ilícita como causa de despido, por *A. E. López Aranda*.—Acerca de la baja en Francia, por *Pierre Bernus*.—La cesión de los impuestos de Usos y Consumos de la Tarifa V y de vinos, sidras y alcoholes, por *Buenaventura Icart*.—El registro contable de las empresas.—Inglaterra: Avenencia en la cuestión del impuesto sobre los beneficios.—Bibliografía. — Jurisprudencia.

Mayo, 1949.

Núm. 72.

#### SUMARIO:

Los ingresos en el Tesoro.—Información.—Técnica del sistema tributario del Estado español comparado con los sistemas extranjeros, por *Antonio Saura Pacheco*.—El aplazamiento de pago de liquidaciones por la Contribución sobre Utilidades y el Impuesto de Derechos reales.—La emisión de títulos de renta fija.—La importación de automóviles.—Legislación.—El concepto de la especialización, por *Tomás Zaragoza*.—Resoluciones de la Dirección General de Previsión.—Concepto de Comercio en la Contribución Industrial, por *Juan Antonio Drake*.—Comprobación de las declaraciones de fincas urbanas.—Los Ayuntamientos y el impuesto sobre los bienes de las personas jurídicas.—Lo que cuesta la gobernación del Estado inglés.—Jurisprudencia.

## Recaudación y Apremios

Madrid.

Abril, 1949

Núm. 15.

### SUMARIO:

Del expediente general de apremio al de mero antecedente de los «individuales» y «colectivos parciales» precisos a la ejecución.—Del procedimiento en la función recaudatoria, por *F. Martínez-Orozco*.—Del régimen tributario y del régimen recaudatorio, por *Francisco Arenas Guerra*.—El «perjuicio» de valores y las responsabilidades que del mismo se derivan, por *Miguel Saén de Santa María*.—Comentario al Título VII del Estatuto de Recaudación, por *F. M. O.*—La recaudación de impuestos en Bélgica.—Sistema general y aplicaciones del régimen recaudatorio, por *Manuel Segura*.—Legislación.

Mayo, 1949.

Núm. 16.

### SUMARIO:

La remoción de obstáculos en el nuevo Estatuto.—Del procedimiento en la función recaudatoria, por *Francisco Martínez-Orozco*.—De régimen tributario y del régimen recaudatorio, por *F. Arenas Guerra*.—La anulación de certificaciones de descubierto y los recargos de apremio, costas y gastos, por *José López Nieves*.—Inmatriculación de fincas adquiridas en pública subasta por débitos a la Hacienda.—El pago de dietas a testigos en el procedimiento ejecutivo.—La recaudación de impuestos en Bélgica.—La nueva Ley fiscal y sus posibilidades, por *Manuel Segura*.—Legislación.

## REVISTAS DE TRABAJO Y SOCIOLOGIA

### Revista de Trabajo

Madrid.

Enero, 1949.

Núm. 1.

### SUMARIO:

Síntesis de la ordenación laboral adop-

tada por el Ministerio de Trabajo en 1948, por *J. Suárez Mier*.—Lo que entendemos por Geopolítica, por *Ignacio Olagüe*.—El derecho al trabajo, por *Paul Lambert*.—La profesión de carpintero. — Informaciones. — Jurisprudencia. — Estadísticas.—Bibliografía.

Febrero, 1949.

Núm. 2.

### SUMARIO:

La presunción en el contrato de trabajo, por *José Pérez Leñero*.—Sobre la sociedad y la propiedad en Galicia, por *Vicente Risco*.—La seguridad social en Inglaterra.—La orientación profesional en el ámbito internacional. Informaciones.—Jurisprudencia. — Estadísticas.—Bibliografía.

Marzo, 1949.

Núm. 3.

### SUMARIO:

Derecho laboral mejicano, por *Enrique Izquierdo Jiménez*.—El gremio y sus orígenes, por *R. Llamas de Niubó*.—Breve historia dogmática de la participación del trabajo en la dirección de la empresa, por *Lorenzo Mossa*.—Los problemas sociales de la organización del trabajo, por *José Mallart*.—Informaciones.—Jurisprudencia. — Estadísticas.—Bibliografía.

## REVISTAS DE ARQUITECTURA Y URBANISMO

### Revista Nacional de Arquitectura

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 88.

### SUMARIO:

Restauración y ampliación del edificio de la Generalidad de Valencia del Cid, por *Luis Albert*.—Técnica arquitectónica y urbanística de las escaleras, por *Mario Messina*.—Gran Hotel Velázquez, por *Antonio Cámara*.—Monumentos de Semana Santa.—Planos di-

rectores para los directores de la política.—Ley de viviendas bonificables.

Mayo, 1949.

Núm. 89.

SUMARIO:

Casa del Pescador en Cartagena, por *Carlos de Miguel*.—Residencia en Santiago de Chile, por *Ignacio Tagle*.—Exposición de Castillos en España, por *M. Rodríguez de Rivas*.—Consolidación de un chaflán en ruinas, por *Luis G. Palencia*.—Iluminación y Arquitectura, por *Mariano G. Morales*.

## Reconstrucción

Madrid.

Marzo, 1949.

Núm. 90.

SUMARIO:

Torre-Ayuntamiento de Potes, por *Juan José Resines*.—Nuevo material inglés para la construcción.—Obras en la Comarcal de Granada, por *Santiago Sanguinetti*.—Aprendices en el siglo XVI, por *Emilio Harth-Terré*.

## Gran Madrid

Madrid.

1949.

Núm. 4.

SUMARIO:

Los planes del Canal de Isabel II en el suministro de agua a Madrid.—Parque forestal en la Ciudad Universitaria de Madrid.—Proyecto parcial de ordenación del término de Canillejas.—Comisión de Urbanismo de Madrid.—Noticiero.—Información general.

## Boletín de Información de la Dirección General de Arquitectura

Madrid.

Marzo, 1949.

Núm. 10.

SUMARIO:

El ingreso en las Escuelas Técnicas Su-

periores.—Buschiazzo en la Escuela.—La Arquitectura del Brasil en la actualidad.—V Asamblea Nacional de Arquitectos.—La educación de los arquitectos en Suecia.—Legislación.—Noticias.—Bibliografía.

## OTRAS REVISTAS

### Arbor

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 40.

SUMARIO:

Algunas ideas sobre el arte de vanguardia, por *Luis María Saumells*.—Contenido esencial de la ciencia jurídica, por *José Lois Estévez*.—Una vieja opinión española sobre Rusia, por *Jesús Rubio*.—Un bienio de cine español, por *José Gutiérrez Maesso*.—Notas culturales de Barcelona, por *Miguel Signán*.—Información cultural.—Bibliografía.

Mayo, 1949.

Núm. 41.

SUMARIO:

El fin de la época de las revoluciones, por *R. Calvo Serer*.—Monarquía y república en la revolución de 1848, por *Angel López-Amo*.—El concepto de libertad en la revolución francesa de 1848, por *Juan Roger*.—Carlos Marx y el radicalismo alemán anterior a 1848, por *Franz Schnabel*.—Metternich y Donoso-Cortés, por *Béla Menczer*.—Pío IX y la revolución del 48, por *José Zunzunegui*.—Kierkegaard, precursor del despertar cristiano, por *Cornelio Fabro*.—Libertad y democracia en el mundo espiritual de Jacobo Burckhardt, por *Werner Kaegi*.—Balmes y el pensamiento político de su tiempo, por *Federico Suárez*.—Pastor Díaz y sus conferencias en el Ateneo de Madrid sobre el socialismo, por *Ramón Canosa*.—Bibliografía.

## Anales de la Universidad de Murcia

Murcia.

Cuarto trimestre, 1947-48.

### SUMARIO:

El tacitismo en las doctrinas políticas del Siglo de Oro español, por *Enrique Tierno Galván*.

## Boletín de la Universidad de Santiago de Compostela

Santiago de Compostela.

1946. Núms. 47-48.

### SUMARIO:

Francisco de Vitoria en 1946, por *Camilo Barcia Trelles*.—Historia del principio de la libertad de los mares, por *Luis García Arias*.—Bibliografía.—Crónica.

1947. Núms. 49-50.

### SUMARIO:

Sobre a posse de ano e día nos foros da Idade Media peninsular, por *Paulo Melea*.—El mundo internacional en la época de Gracián, por *Camilo Barcia Trelles*.—Historia de la Prudencia, por *Alvaro d'Ors*.—Cornelio van Bynkershoek, por *Luis García Arias*.—Bibliografía.—Actividad cultural.—Crónica.

## Universidad

Zaragoza.

Abril-junio, 1948. Núm. 2.

### SUMARIO:

Principios de Sociología, por *Luis del Valle Pascual*.—Los Derechos forestales, por *José Luis Lacruz Berdejo*.—Vida universitaria.—Bibliografía.

## Otras publicaciones recibidas en la Biblioteca

«Archivo español de Arte», núm. 86.

«Barcelona atracción», núm. 322.

«Bibliografía hispánica», núms. 3 y 4.

«Boletín de divulgación de la Delegación Nacional de Sindicatos», números 30 a 33.

«Boletín de Estadística», núms. 51 y 52.

«Boletín de información del Ministerio de Justicia», núms. 86 a 89.

«Boletín de Justicia Municipal», números 149 a 154.

«Boletín de la Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia», núm. 604.

«Boletín del Ayuntamiento de Madrid», números 2.724 a 2.731.

«Boletín Oficial de la Zona de Protectorado Español en Marruecos», números 15 a 23.

«Boletín Oficial del Ministerio de Hacienda», núms. 4 a 7.

«Boletín Profesional e Industrial», números 8 a 11.

«Campo», núms. 85 y 86.

«Caza y pesca», núms. 76 a 78.

«Cemento», núms. 180 a 182.

«Cortijos y rascacielos», núm. 52.

«Criterio», núms. 36 a 39.

«Economía», núms. 489 a 490.

«Economía mundial», núms. 436 a 443.

«El exportador español», núms. 31 y 32.

«España económica y financiera», números 2.644 a 2.652.

«Gaceta municipal de Barcelona», números 11 a 22.

«Guipúzcoa económica», núms. 77 y 78.

«Hispania», núm. 33.

«Industria», núms. 77 a 79.

«Información comercial española» (suplemento), núms. 188 y 189.

«Información comercial española», números 107 a 115.

«Informes de la construcción», números 9 y 10.

«Investigación», núms. 257 y 258.

«Policía», núms. 87 y 88.

«Policía municipal», núms. 18 y 19.

«Racionalización», núm. 2.

«Razón y Fe», núms. 616 y 617.

«Resumen estadístico del Ayuntamiento de Madrid», núms. 96 y 97.

«Revista de ideas estéticas», núms. 24 y 25.

«Revista de legislación de Abastecimientos y Transportes», núms. 7 a 10.

«Revista de Obras Públicas», números 2.809 y 2.810.

- «Revista española de Pedagogía», número 25.
- «Revista española de Seguridad Social», números 11 y 12.
- «Revista General de Marina», número correspondiente al mes de abril.

de los Municipios.—Plano de urbanización de Belem, por *Jerónimo Cavalcanti*.—Jurisprudencia. — Legislación.

## EXTRANJERO:

### Portugal

Lisboa.

Enero, 1949. Núm. 115.

#### SUMARIO:

Mensaje del Jefe del Estado.—Discurso del Sr. Presidente del Consejo.—Imperio colonial portugués.—Publicaciones.

Febrero, 1949. Núm. 116.

#### SUMARIO:

El fin de la campaña.—Palabras del Mariscal Carmona. — Presupuesto para 1949.—Imperio colonial portugués.

### Revista de Direito Municipal

Bahía.

Septiembre-octubre, 1948. Fasc. 17.

#### SUMARIO:

Contra la creación de nuevos Municipios.—La influencia municipalista de Alcides Greca en el Brasil, por *Yves Orlando Tito de Oliveira*.—Plano de urbanización de Belem, por *Jerónimo Cavalcanti*.—Jurisprudencia. — Legislación.

Noviembre-diciembre, 1948. Fasc. 18.

#### SUMARIO:

Doctrina municipalista, por *Alcides Greca*.—La reorganización legal de los Municipios en Minas.—El quinquenio

### La Maison Française

Paris.

Mayo, 1949. Vol. III, núm. 28.

#### SUMARIO:

- 1 De la fábrica al contador.—2. Las instalaciones térmicas.—3. Las instalaciones hidráulicas.—4. Cómo se transporta la electricidad a los puntos distribuidores.—5. La electrificación racional de la vivienda.—6. La instalación interior.—7. El alumbrado en el hogar.—8. La calefacción eléctrica.—9. La electricidad en la cocina.—10. Higiene, belleza, salud.—11. La electricidad en el campo.

### Journal of the Town Planning Institute

Londres.

Abril, 1949. Vol. XXXV, núm. 4.

#### SUMARIO:

1. Proyectos de parques y jardines públicos.—2. Estudio del paisaje en relación con el desarrollo urbano.—3. Revistas.—4. Notas sobre Urbanismo.

### The Architectural Review

Londres.

Abril, 1949. Vol. CV, núm. 628.

#### SUMARIO:

- 1.—Lo sobresaliente del pasado.—2. La Catedral de Canterbury.—3. Cuatro fábricas inglesas de reciente construcción.—4. Simbolismo y estilo en los monumentos.—5. Proyecto de iglesia.—6. Concurso de muebles escoceses.—7. La última cena.—8. Revista de libros.

## Country Life

Londres.

Mayo 27, 1949. Vol. CV, núm. 2.732.

### SUMARIO:

1. Apuntes de un a.deano.—2. Construyendo barcas pesqueras.—3. La gran colección de cuadros de Viena.—4. Visitando el Palacio Blenheim.—5. Encuadernación moderna inglesa y francesa.—6. El aparcamiento en Michigan, E. U. A.

## Architectural Forum

Nueva York.

Abril, 1949. Vol. XC, núm. 4.

### SUMARIO:

1. Anteproyectos de algunas edificaciones.—2. La vivienda, modelo 1949, del constructor.—3. Maneras como puede controlar el constructor los factores variables del coste.—4. Análisis detallado de las edificaciones realizadas por nueve de los más destacados constructores de Estados Unidos.—5. Por qué fracasan algunos constructores.—6. Una demostración para reducir el coste en las edificaciones.—7. Revistas.

## The American City

Nueva York.

Abril, 1949. Vol. LXIV, núm. 4.

### SUMARIO:

1. Aeropuertos y aviación.—2. El Gobierno y los ciudadanos: Los «Boy Scouts» se encargan de los Gobiernos municipales. La ciudad cuenta su propia historia.—3. Conferencias y convenciones: Los Arquitectos discuten las complicaciones en las edificaciones de la era atómica. Los Alcaldes celebran su conferencia.—4. Gobierno por gerencia.—5. Las ciudades de los Estados Unidos consiguen mayor autonomía.—6. La vivienda.—7. Urbanis-

mo.—8. Edificios públicos.—9. Programa de obras públicas.—10. Parques y lugares de esparcimiento.—11. Apuntes prácticos sobre la filtración en las piscinas.—12. Recogida de basura.—13. El alcantarillado.—14. El servicio de limpieza en las calles.—15. Construcción y conservación de calles.—16. El suministro de agua.—17. Jardines geológicos.

## Urbanisme

París.

Año XVII.

Núms. 117-118.

### SUMARIO:

1. Destino de Dunquerque, por *Leon Morrel*.—2. La navegación interior en la región de Dunquerque, por *F. Dumas*.—3. El puerto de Dunquerque.—4. Proyecto de reconstrucción de Dunquerque, por *The Lebeau*.—5. Los industriales y comerciantes ante la reconstrucción, por *M. Dubuisson*.—6. La vivienda, por *Mme. A. Luquet-Bonnard*.

## Local Government Service

Londres.

Mayo, 1949. Vol. XXV, núm. 17.

### SUMARIO:

1. El informe anual de la «Nalgo».—2. El Comité Ejecutivo Nacional aboga por la igualdad de salarios.—3. Crítica y defensa de la política relacionada con las condiciones de los servicios.—4. Enmiendas en la Agenda de la Conferencia.—5. Noticias sanitarias.—6. Noticias sobre el gas.—7. Notas sobre la electricidad.—8. Noticias del transporte.—9. Noticias de Escocia.

Londres.

Junio, 1949.

Vol. XXV, núm. 18.

### SUMARIO:

1. Problemas importantes en el Gobier-

no local.—2. Salarios más elevados a pesar de la congelación de sueldos.—3. El Consejo Nacional Unido del Gobierno local ha fijado la escala de salarios a mil libras.—4. Notas sobre la electricidad.—5. Notas sobre el transporte.—6. Notas sobre sanidad.—7. Diario de la «Nalgo».—8. Los funcionarios de la «Nalgo» incluirán en los derechos de pensión a los empleados del servicio civil de las juntas públicas y del servicio colonial.

## Municipal Review

Londres.

Mayo, 1949. Vol. XX, núm. 233.

### SUMARIO :

1. Personal.—2. El transporte en la ciudad de Exeter.—3. La ciudad de Aberystcoyth.—4. El mar va comiéndose la costa de Folkestone.—5. El alquitrán usado para pavimentar las calles.—6. El suministro de agua a Preston.—7. Dos nuevas ambulancias. 8. La junta hidráulica de Mid. Northants.—9. Mayor seguridad en las carreteras.—10. La ciudad de Hornsey obtiene el primer puesto en la recuperación del papel.

## The Geographical Journal

Londres.

Abril, 1949. Vol. CXII, núms. 4-6.

### SUMARIO :

1. La situación geográfica de los Estados Unidos en relación con la política mundial, por *Isaiah Bowman*.—2. Arnhem (Australia): Exploraciones

hechas en un pueblo desconocido, por *Donald F. Thomson*.—3. La actual fluctuación climática, por *Hans W. Ahlmann*.—4. El problema de la gran Barrera Ross, por *Frank Debenham*.—5. El umbral de la Antártica, por *L. Harrison Matthews*.—6. Primeros fabricantes de mapas de Suiza y Holanda, por *G. R. Crone*.

## National Municipal Review

Worcester, Mass. E. U. A.

Mayo, 1949. Vol. XXXVII núm. 5.

### SUMARIO :

1. Aviso a las ciudades que quieran volver a los sistemas antiguos de Gobierno (Editorial).—2. ¿Qué más podrán gravar las ciudades?, por *Clyde F. Snider*.—3. El condado de Westchester está contento con su gobierno, por *Hugh W. Robertson*.—4. A pesar de que los candidatos a puestos electivos tienen que depositar una fianza, el número de ellos aumenta cada día, por *Hasold M. Dorr*.—5. Las fianzas simplifican el procedimiento electoral, por *Richard S. Childs*.—6. Las mujeres del Condado de Grinnell, Iowa, reciben contestación a su cuestionario, por *Blanche S. Lindenmayer*.—7. La Conferencia de Alcaldes de los Estados Unidos estudia la crisis de la vivienda, por *H. M. Olmsted*.—8. Varios Condados consideran la conveniencia de adoptar el sistema de gobierno por gerencia, por *Etwyn A. Mauck*.—9. Diversos Estados estudian la situación de su Hacienda, por *Wade S. Smith*.—10. Los muchachos y muchachas gobiernan algunos Condados durante un día, por *Elsie Parker*.—11. ¿Son realmente mayores los gastos de los Gobiernos?, por *John Bebout*.

**Se ruega a los suscriptores de nuestra Revista se sirvan comunicar a este Instituto (Sección de Publicaciones), cualquier cambio de residencia, al objeto de evitar devoluciones.**